



校訓 「誠 負けじ 学び」

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 山下 孝一郎
TEL 97-2031
令和3年9月16日発行
令和3年度 9月号

「子供を育てる！」とは

校長 山下 孝一郎

「学校と保護者と地域は、力を合わせて子供たちを育てていますか？」と問われれば、迷わず「Yes!」と答えられますよね。では、「子供たちに何を育てていますか？」と問われたら何と答えましょうか。

答えは『「頭」と「心」と「体」の3つを育てています』です。

- ・「頭」とは、知識や思考力などの確かな学力です。
- ・「心」とは、優しさや思いやりなどの豊かな人間性です。
- ・「体」とは、健康でたくましい体です。

突然ですが、意地悪な質問です。

「上記3つの中で最も大切なものはどれですか？」と問われたら何と答えますか？ちなみに、3つの中で1つでもそろわない状況を考えてみると・・・

《例1》学力が高く、人間性もいいけど、健康でない…

《例2》健康で、学力も高いけど、人間性が今一…

《例3》人間性がよくて健康だけど、学力がない…

どれか1つ選べますか？どれも困りますね。

よく「知育・徳育・体育」とか、「知・徳・体」とセットで言われるように、子供は「頭」と「心」と「体」をバランスよく育てることが大切なのです。

突然ですが、さらに意地悪な質問です。

「どうしても1つ選べ！」と問い詰められたら何と答えますか？

私は、強いて言えば、「体」を選びます。それは、健康があれば、学力や人間性は後からでも高められると考えるからです。即ち、「健康は小学生の時からしっかりつくっておかないと、後回しにしてしまっただけが手遅れになってしまう」と考えます。

まずは、よく食べて、よく運動をして、よく寝て、心身共に健康でたくましく強い体をつくり上げることを重視して、その上に「頭」と「心」を調和させていきたいものです。

来る26日(日)は、本校第103回秋季大運動会です。30℃を超える炎天下でも、本番に向けて必死に練習して「体」を鍛えております。今年も規模を縮小して午前中のみの開催となりますが、応援をよろしくお願いします。

☆新型コロナウイルスの感染防止対策☆

県内においても蔓延防止の期間が9月いっぱいまで延長となりました。学校としても授業参観・学級PTAの中止等の対応を余儀なくされました。今後の行事についても、中止や変更等があるかもしれませんが、御理解と御協力をよろしく申し上げます。

また校内における感染症対策も進めております。給食においては黙食を徹底したり、牛乳パックの片付け方や歯みがきを行う場所や時間のタイミングを工夫したりするなど行っています。施設備品についても泡ハンドソープやアルコールディスペンサー等の設置場所の増加と徹底や密になりやすい場所でのマスク着用の徹底等も行っています。今後とも家庭生活においても御協力よろしく申し上げます。



※図書館前の掲示

☆一人一台タブレット端末の活用☆

2学期から授業の中で子供たち一人に一台のタブレットを配布し、授業の中でいろいろな活用をしています。知れば知るほど奥の深い活用方法に先生たちも研修しながらの取組ですが、子供たちは使い方をあっという間に理解しています。これからさらに充実した活用ができればと思っています。いくつか活用方法を御紹介します。



※上写真：みんなで書き込めるボードを使って、無言で話し合う。(3年)

※右下写真：行進の姿を撮り、自分たちで見る(6年)



※左下写真：係決めをパソコンの中で行う(4年)

令和3年度 保護者アンケート(1学期：7月)

		評 価 項 目	平均	
誠 の 心	1	子供は、地域で明るく元気なあいさつをしている。	3.13	
	2	家庭で明るく元気なあいさつをするよう取り組んでいる。	3.17	
	3	子供は、家でくつをそろえて、ていねいにならべている。	2.36	↓
	4	子供は、家庭でお手伝いをする事ができる。	2.86	↓
	5	子供は、読書やよむのび(毎月23日を中心に)に取り組むことができている。	3.02	
	6	子供は、まわりの人を大切に、仲間はずし・無視などのいじめをしていない。	3.62	↑
負 け じ の 心	7	子供は、外あそびやスポーツ(少年団・スポーツクラブ等)等に積極的に取り組んでいる。	3.38	
	8	子供は、安全に気をつけ交通ルールを守り、登下校をしている。	3.48	
	9	子供は、テレビやゲームの時間を考えて生活することができている。	2.88	↓
	10	家庭では、テレビやゲームの時間などルールを決めるなどして声掛けをすることができている。	3.34	
	11	子供は、決めた時刻に寝ている。	3.01	
	12	家庭では、歯みがきを呼びかけ、歯の治療に努めている。	3.49	
学 び の 心	13	学校(先生)は、分かりやすい授業づくりに努めている。	3.52	↑
	14	子供は、自ら家庭学習(読書を含む)に取り組むようになってきている。	3.24	
	15	学校(先生)は、自ら家庭学習が習慣化するように指導をしている。	3.46	
	16	家庭では、家庭学習が習慣化するように声を掛けたり、見届けたりしている。	3.29	
	17	子供は、海洋教育(海に親しむ活動・海を調べ、考える活動等)をとおして、与論のよさを感じている。	3.32	
そ の 他	18	子供は、学校を楽しみに登校している。	3.42	
	19	学校(先生)は、子供が楽しく学校生活を過ごせるように一人一人をみている。	3.47	
	20	学校(先生)は、子供の様子がよく分かるように学校(学級)便りなどで情報を発信している。	3.61	↑
	21	家庭は、子供が楽しく学校生活を過ごせるようPTA行事等に進んで参加している。	3.50	
	22	子供は地域行事に進んで参加している。	3.38	

7月に保護者向けの学校アンケートを実施しました。その結果をお知らせいたします。気になるところは、9「家庭でのテレビやゲームの時間を考えて生活する」項目です。今年度から学級PTAや保健のテーマともなっており、毎月23日はメディコンデーとしてテレビ・ゲーム・インターネット等の時間を決めて自分で守れるように取り組む活動に取り組んでいます。2学期末にも同じ内容でアンケートを実施する予定です。多くの項目が少しでもよくなるように2学期も取り組んでいきたいと思ひます。

☆秋季大運動会 9月26日☆

運動会までの準備の日数が少なく、どの学年も熱のこもった練習が行われています。特に上学年で実施する伝統のエイサーは、地域の4名の方を講師としてお招きして太鼓の種類に分かれて練習しています。



【エイサー練習の様子↑→】

熱中症対策・感染予防対策を講じながら、どの学年も工夫して本番に向けがんばっています。ぜひ、子供たちの練習の成果を御覧いただければと思ひます。感染予防対策を重ねてお願いいたします。



【入場行進練習の様子→】

《10月行事》

- 1日(金) 身体計測
- 5日(火) 修学旅行(沖永良部)
- ～7日(木)
- 8日(金) 6年休養措置日
- 9日(土) 土曜授業
- 12日(火) 町小学校陸上記録会

- 14日(木) 食育支援授業(5年)
- 15日(金) 町陸上記録会予備日
- 18日(月) 教育相談旬間
- ～28日(木)
- 20日(水) 朝のあいさつ旬間
- ～11月1日(月)
- 23日(土) メディコンデー 町民読書の日